

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Manajemen secara umum adalah sebuah seni dalam ilmu pengorganisasian, mulai dari perencanaan, pengorganisasian, penggerakan, dan pengendalian atau pengawasan. Sedangkan menurut Andrew F. Sikula manajemen merupakan suatu proses yang berkaitan dengan kegiatan merencanakan, mengendalikan, pengorganisasian, pengarahan, komunikasi, serta pengambilan keputusan dengan tujuan meningkatkan efisiensi produk dan jasa perusahaan

Perpustakaan menurut UU pada Bab I pasal I adalah institusi yang mengumpulkan pengetahuan tercetak dan terekam, mengelolanya dengan cara khusus guna memenuhi kebutuhan intelektualitas para penggunanya melalui beragam cara interaksi pengetahuan. Dalam arti tradisional, perpustakaan adalah sebuah koleksi buku dan majalah.

Adapun menurut Ibrahim Bafadal perpustakaan adalah suatu unit kerja dari satu badan atau lembaga tertentu yang mengelola bahan-bahan pustaka, baik berupa buku-buku maupun berupa buku (non book material) yang diatur secara sistematis menurut aturan tertentu sehingga dapat digunakan sebagai sumber informasi oleh setiap pemakainya.

Budaya secara umum adalah suatu cara hidup yang berkembang dan dimiliki oleh sekelompok orang. Kemudian diwariskan kepada generasi selanjutnya. Budaya itu terbentuk dari beberapa unsur yang rumit. Diantaranya yaitu adat istiadat, bahasa, karya seni, sistem agama dan politik. Bahasa sama halnya dengan budaya, yakni suatu bagian yang tak terpisahkan dari manusia. Sedangkan menurut Linton budaya merupakan keseluruhan sikap dan pola perilaku. Serta pengetahuan, menggambarkan suatu kebiasaan yang diwariskan dan dimiliki oleh suatu anggota masyarakat maupun sekelompok anggota tertentu.

Literasi adalah kemampuan seseorang dalam mengelola dan memahami informasi saat melakukan proses membaca dan menulis. Dalam bahasa latin, istilah literasi disebut sebagai *literatorus*, artinya adalah orang yang belajar. Menurut Elizabeth Sulzby (1986) literasi adalah kemampuan berbahasa yang dimiliki oleh seseorang dalam berkomunikasi “membaca, berbicara, menyimak dan menulis” dengan cara yang berbeda sesuai dengan tujuannya. Literasi perpustakaan bisa dipahami sebagai kemampuan dalam memahami serta membedakan karya tulis fiksi maupun non fiksi, memahami bagaimana cara menggunakan katalog dan indeks, hingga kemampuan untuk memahami informasi pada saat membuat suatu karya tulis

dan penelitian.

Manajemen perpustakaan secara umum adalah suatu proses dan upaya mencapai tujuan perpustakaan dengan mengatur dan memanfaatkan sumber daya perpustakaan yang dimiliki berupa manusia, dana, perlengkapan dan koleksi perpustakaan sehingga dapat menghasilkan karya, fungsi, peran, dan keahliannya masing-masing.

Budaya literasi adalah suatu budaya dalam masyarakat yang meliputi segala usaha manusia yang berkaitan dengan kegiatan membaca dan menulis. Komponen utama dalam pembentukan budaya literasi adalah kegiatan membaca, menulis dan berpikir kritis. Tujuan budaya literasi adalah menciptakan tradisi berpikir yang diikuti oleh proses membaca dan menulis sehingga dapat menciptakan karya ilmiah yang berdaya guna.

1.2 Rumusan Masalah

Adapun yang menjadi rumusan masalah dalam pembahasan skripsi ini adalah :

1. Bagaimana manajemen perpustakaan dalam meningkatkan budaya literasi di SD Muhammadiyah Kompleks "Kampus B".
2. Bagaimana upaya dalam meningkatkan budaya literasi di SD Muhammadiyah Kompleks "Kampus B".

1.3 Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui manajemen perpustakaan dalam meningkatkan budaya literasi di SD Muhammadiyah Kompleks "Kampus B".
2. Untuk mengetahui upaya perpustakaan dalam meningkatkan budaya literasi di SD Muhammadiyah Kompleks "Kampus B".